
Уникальная выставка, посвя-
щенная жизни Москвы в дни
битвы за столицу в декабре 1941
года, откроется в центральном
выставочном зале «Манеж» 2
декабря, сообщила в пятницу,
24 ноября, первый заместитель
мэра в правительстве Москвы
Людмила Швецова. Весь Манеж
будет декорирован таким обра-
зом, что будет представлять со-
бой мини-копию Москвы 41-го
года. В подземной части Манежа
будет воссоздан антураж сто-
личной подземки времен войны,
а на основных выставочных пло-
щадях разместят более десяти
тематических экспозиций, ил-
люстрирующих быт столицы в
дни легендарной обороны горо-
да. В верхней части будут обу-
строены экспозиции московских
коммунальных квартир того вре-
мени, эвакуационных госпита-
лей.
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Мосгордума на заседании в
среду, 22 ноября, приняла закон
о бюджете Москвы на 2007 год.

Глава Департамента финансов
города Юрий Коростелев заявил,
что доходы городского бюджета
в следующем году прогнозиру-
ются в объеме 740,56 млрд. руб-
лей, расходы - 829,33 млрд. руб-
лей. Дефицит бюджета составит
88,77 млрд. рублей, что состав-
ляет 12 процентов.

По словам министра, ко вто-
рому чтению были изысканы до-
полнительные средства в объе-
ме 40,7 млрд. рублей. 16,3 млрд.
рублей решено было направить
на сокращение объема дефици-
та, а оставшиеся 24,4 млрд. бы-
ли распределены в структуре
расходной части бюджета. До-
полнительные средства в объе-
ме 4,9 млрд. рублей будут напра-
влены на социальную сферу, на
городское хозяйство - 3,6 млрд.
рублей, почти 1 млрд. - на пра-
воохранительную деятельность.
Еще 16 млрд. из 24,4 млрд. руб-
лей дополнительно пойдут на
реализацию адресной инвести-
ционной программы города.
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ИНФОРМ
БЮРО

ФИНАНСОВЫЙ
ПЛАН НА 2007-й

«МАНЕЖ» ВЕРНЕТ
НАС В 41-й

4
РЕФОРМА ЖКХ ТРЕБУЕТ ЖЕРТВ - И ОТ
ЖИТЕЛЕЙ, И ИЗ ГОРОДСКОГО БЮДЖЕТА.
ВОТ ПОЧЕМУ УСКОРИТЬ ПЕРЕМЕНЫ - 
В НАШИХ ОБЩИХ ИНТЕРЕСАХ
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В московских молодежных
студенческих отрядах в настоя-
щее время занято свыше 32 тыс.
человек, сообщил директор Мо-
сковского городского штаба мо-
лодежно-студенческих отрядов
Алексей Калугин в четверг, 23
ноября, на пятом городском
слете молодежных студенческих
отрядов.

В настоящее время в городе
действует 29 студенческих цент-
ров. Они, в частности, занима-
ются благоустройством школь-
ных дворов, участвуют в про-
грамме «Мой двор - мой подъ-
езд», в выездных отрядах поис-
ковиков, в сельскохозяйствен-
ных работах.

В этом году правительство
Москвы выпустило постановле-
ние, поручающее исполнитель-
ным органам власти города при-
влекать студенческие отряды к
работе в различных сферах го-
родского хозяйства.

Глава столичного Департа-
мента семейной и молодежной
политики Людмила Гусева отме-
тила, что правительство Москвы
уделяет особое внимание сту-
денческим отрядам. Однако, по
ее мнению, в настоящее время
молодежно-студенческие отря-
ды недостаточно развиты для
такого крупного города, как Мо-
сква.

ССО И ЖКХ

ЧЕТВЕРГ,23.11

На этой станции работает восемьде-
сят один человек, среди них тридцать
процентов молодежи. И молодым здесь
есть у кого поучиться. Скажем, у челове-
ка, проработавшего на РТС «Переяслав-
ская» ровно сорок лет. Николай Судни-
цын пришел сюда в 1966 году слесарем,
а сейчас он оператор ЦТП. Николай Ва-
сильевич помнит те времена, когда
здесь еще топили дровами. Сейчас, гля-
дя на современное оборудование, в это
трудно поверить.

Мы надеваем каски и отправляемся
на экскурсию. Начальник станции Вла-
димир Якунин показал, как работает
пультовая. Здесь, как и в любой диспет-
черской, за оборудованием можно сле-
дить по монитору. Если случится сбой в
работе автоматической системы, то
компьютер сразу даст сигнал. За пуль-
том управления всегда находятся три
человека - дежурный смены, машинист
котла, аппаратчик ХВП (химводоподго-
товки). Кроме того, у дежурной бригады
всегда должен быть под рукой инженер
химводоочистки.

Несмотря на то что станции стукнуло
сорок, она не отстает от жизни. В 1999
году здесь поэтапно провели капиталь-

ный ремонт и замену всего оборудова-
ния. По словам директора филиала № 1
«Центральный» Александра Сараева, на
этой станции всегда внедрялись передо-
вые технологии.

Впечатляет своей мощностью котель-
ный зал. Но самое сильное ощущение

остается от машинного зала с узлом хи-
мической водоочистки. Гуманитарному
уму трудно уяснить, как, например, эта
сложная техника может очищать воду от
кислорода и разных примесей. А нужно
это для того, чтобы продлить жизнь во-
допроводным трубам.

- «Переяславская» всегда считалась
передовой не только по современному
оснащению. Это еще и кузница кадров,
- продолжает свою мысль А. Сараев. -
Отсюда вышли такие известные в
энергетике люди, как Виктор Семенов,
руководитель некоммерческого парт-
нерства «Российское тепловодоснаб-
жение», руководитель третьего филиа-
ла МОЭКа Антон Свиридов, и многие
другие. 

На этом предприятии особое внима-
ние уделяется кадровым вопросам. В
МОЭКе действует даже специальная
«Программа подготовки кадров». Спе-
циалистов среднего звена готовят в те-
плоэнергетическом колледже МОЭКа, а
инженеров-энергетиков - в таких вузах,
как МЭИ и МИИТ. А. Сараев рассказал,
что, когда возник дефицит киповцев
(специалистов по работе с контрольно-
измерительными приборами), то сле-
сарей, наладчиков и сварщиков этого
профиля стали обучать в своем же кол-
ледже.

... Все, кто трудится сегодня на «Пере-
яславской», отмечая юбилей своей РТС,
знают: им тоже достанется часть того
тепла, которым станция снабжает моск-
вичей.

Елена ВОЛКОВА

«ТЕПЛОХОД» В ЦЕНТРЕ ГОРОДА
Окончание. Начало на стр. 1

ГОСДУМА
ПОДДЕРЖАЛА
СТОЛИЦУ
Госдума на пленарном за-
седании в среду, 22 нояб-
ря, приняла поправки в
закон «О введении в дей-
ствие Жилищного кодек-
са РФ», касающиеся пе-
реноса срока, предостав-
ленного гражданам для
выбора способа управле-
ния многоквартирным до-
мом, с 1 января 2007 года
на 1 января 2008 года. Та-
ким образом федераль-
ные законодатели поддер-
жали соответствующее
предложение московских
властей.

Принятие законопроекта обосновыва-
ется тем, что граждане недостаточно
информированы в вопросах управ-

ления многоквартирными домами. Кроме
того, еще не развита конкуренция на рын-
ке услуг, предлагаемых управляющими ор-
ганизациями.

Как сказал в беседе с журналистами ви-
це-спикер Госдумы Владимир Катренко, в
настоящее время подавляющее большин-
ство россиян пока не готовы принять ре-
шение о выборе способа управления мно-
гоквартирным домом. Такая ситуация мо-
жет привести к тому, что гражданам будут
навязаны управляющие компании, кото-
рые просто монополизируют этот рынок
услуг и в корне задушат зарождающуюся
конкурентную среду отрасли. Кроме того,
как отметил законодатель, велика опас-
ность, что могут возникнуть компании-од-
нодневки, непрофессиональные и недоб-
росовестные. Это обстоятельство застав-
ляет обратить внимание на то, что в Жи-
лищном кодексе не разработаны требова-
ния к управляющим компаниям, что необ-
ходимо сделать.

Депутаты Госдумы считают, что законо-
проект нужно принимать в кратчайшие
сроки. Законопроект даст возможность
собственникам жилья изучить проблему,
получить информацию, а законодатели по-
лучат возможность доработать Жилищный
кодекс, подчеркнул вице-спикер.

Со своей стороны, обосновывая предло-
жение Москвы об отмене ограничения
срока выбора управляющей компании по
обслуживанию жилищно-коммунального
хозяйства домов и придомовых террито-
рий, первый заместитель мэра в прави-
тельстве столицы Юрий Росляк отметил,
что люди должны иметь время, чтобы спо-
койно разобраться в новой ситуации и по-
нять, что входит, в частности, в обязанно-
сти товарищества собственников жилья.

Владимир НАЗАРОВ

Наниматели жилых по-
мещений по договору
социального найма в

домах со всеми удобствами,
лифтом и мусоропроводом
будут платить ежемесячно 1
руб. 08 коп. (в 2006 году - 90
коп.) за 1 кв. метр в домах,
расположенных в пределах
третьего транспортного
кольца, 84 коп. (70 коп.) - за
пределами кольца. В домах
без лифта жильцы в преде-
лах третьего кольца будут
платить 48 коп., в остальных
- 36 копеек.

Наниматели жилья по до-
говору коммерческого най-
ма в домах со всеми удобст-
вами, лифтом и мусоропро-
водом ежемесячно будут
платить за 1 кв. метр площа-
ди 2 руб. 96 коп. (в этом го-
ду - 2 руб. 50 коп.), в домах
без мусоропровода - 2 руб.
84 коп. (2 руб. 40 коп.), в до-
мах с мусоропроводом, но
без лифта - 2 руб. 72 коп., в
домах без лифта и мусоро-
провода - 2 руб. 60 копеек
(2 руб. 20 коп.).

В домах без приборов
учета воды при закрытой
схеме горячего водоснабже-
ния и оборудованных водо-
проводом, канализацией,
ванными с централизован-
ным горячим водоснабже-
нием жильцы будут платить
за холодную воду 67 руб. 80
коп. в месяц, за водоотведе-
ние - 90 руб. 90 коп. В жи-
лых домах с многоточечны-
ми газовыми нагревателями
плата за воду составит 96
руб. 40 коп., за водоотвод -
76 руб. 70 копеек.

В жилых домах, оборудо-
ванных канализацией, водо-
проводом с газовыми нагре-
вателями у ванн, плата за
холодную воду составит 92
руб. 80 коп. в месяц, за во-
доотвод - 73 руб. 60 копеек.

В жилых домах гостинич-
ного типа, оборудованных
водопроводом, газопрово-
дом и горячим водоснабже-
нием, плата за холодную во-
ду установлена в размере 42
руб. 90 коп., за водосток -
56 руб. 90 копеек.

Также определены разме-
ры платы за услуги водо-
снабжения и водоотведения
при открытой схеме горяче-
го водоснабжения. В част-
ности, в жилых домах, обо-
рудованных водопроводом,
канализацией, ванными с
централизованным горячим
водоснабжением, за холод-
ную воду ежемесячная пла-
та составит 67 руб. 80 коп.,
за водоотвод - 90 руб. 90 ко-
пеек. В жилых домах гости-
ничного типа, оборудован-
ных водопроводом, канали-
зацией, газопроводом и го-
рячим водоснабжением, за
холодную воду установлена
плата в размере 42 руб. 90
коп., а за водоотвод - 56
руб. 90 копеек.

Стоимость горячей воды
в домах без приборов учета
с централизованным горя-
чим водоснабжением с 1 ян-
варя составит 228 руб. 70
коп. в месяц с одного чело-
века. В жилых домах гости-
ничного типа, оборудован-
ных водопроводом, газо-

проводом и горячим водо-
снабжением, за горячую во-
ду установлен тариф в раз-
мере 210 руб. 90 копеек.

Новые тарифы установле-
ны на тепловую энергию, во-
доснабжение, водоотведение
и горячее водоснабжение
для расчета с населением
при наличии приборов учета.

Водоснабжение будет
стоить 9 руб. 78 коп. за один
кубометр, водоотведение - 7
руб. 78 копеек. Стоимость
тепловой энергии составит
620 руб. за одну гигакало-
рию, плата за горячее водо-
снабжение установлена в
размере 48 руб. 20 копеек за
кубометр.

Для нанимателей жилых
помещений и владельцев
жилья в домах без приборов
учета тепловой энергии пла-
та за отопление составит 9
руб. 90 коп. за 1 кв. метр,
для нанимателей и собст-
венников жилых помеще-
ний, общая площадь кото-
рых превышает установлен-
ную норму, а также для на-
нимателей и собственников
жилья, имеющих или сни-
мающих более одного жи-
лого помещения, - 13 руб.
60 копеек ежемесячно.

С 1 января 2007 года один
киловатт-час электроэнергии
для жителей домов с элект-
роплитами будет обходиться
им в 1 руб. 47 коп. (в 2006 го-
ду - 1 руб. 30 коп.), с газовы-
ми плитами - в 2 руб. 08 коп.
(1 руб. 53 коп.) в месяц.

«МС»-Интерфакс

В НОВЫЙ ГОД - 
С НОВЫМИ ТАРИФАМИ
С 1 января 2007 года в Москве устанавливаются новые
ставки оплаты жилья и жилищно-коммунальных услуг
для населения. Соответствующее постановление под-
писал мэр Москвы Юрий Лужков, сообщили в пятницу,
24 ноября, в городской администрации.

Энергосбережение – единственная
возможность для Москвы пере-
жить наступающую зиму без про-

блем с подачей электроэнергии. Об
этом заявил на пресс-конференции для
столичных журналистов в четверг, 23
ноября, руководитель городского Де-
партамента топливно-энергетического
хозяйства Всеволод Плешивцев.

- Без этого не обойтись: обстановка
в энергохозяйстве сложная, износ обо-

рудования на подстанциях составляет
более 60 процентов, - сказал главный
энергетик столицы. - Я не могу сказать,
как нынешняя зима сложится по темпе-
ратурному графику. Но к ее капризам
мы готовимся. Организационными же
мерами можно снизить до 10 процен-
тов потребления электроэнергии. Ме-
гаватт, который будет сэкономлен, на-
много дешевле, чем те генерирующие
мощности, что мы вводим.

Начата и кампания по пропаганде
энергосбережения. Например, энерге-
тики настоятельно просят москвичей
не использовать зимой во время
сильных морозов электрообогревате-

ли. Особенно – в пик энергопотребле-
ния и в остающихся по-прежнему
энергодефицитными районах севера,
северо-запада, юго-запада и запада
столицы.

Иной вопрос, грозят ли жителям воз-
можные отключения электричества?

- Что касается жилых домов, - успо-
коил москвичей В. Плешивцев, - то ог-
раничения их не затронут. Не коснутся
они и объектов социальной сферы.

Впрочем, конечно, нет стопроцент-
ной гарантии, что где-то что-то не про-
изойдет. Но на такие случаи в каждом
административном округе созданы
штабы, задача которых – оперативно
устранять возможные неожиданности.

В отличие от жилых зданий положе-
ние промышленных предприятий
сложнее. Отключений им все-таки не
избежать. Правда, главным образом
только в утренние и вечерние часы пик.
Схемы возможных отключений про-
мышленных объектов Москвы от элек-
тричества были отработаны еще ны-
нешней весной.

- Мы также намерены заключить с

промышленными предприятиями реги-
она договоры о добровольном ограни-
чении энергопотребления, - сообщил
В. Плешивцев. – Разработан проект та-
кого добровольного соглашения. В нем
предусмотрены и меры поощрения из
городского бюджета для предприятий,
взявших на себя эту обязанность.

И наконец, еще одна новация сто-
личных властей. Известно, что значи-
тельный перерасход в энергопотребле-

нии связан с мелкими торговыми пред-
приятиями, незаконно подключивши-
мися к электропитанию. Проще говоря,
ворующими электричество. Правитель-
ство Москвы твердо намерено поло-
жить конец этому воровству. Глава Де-
партамента топливно-энергетического
хозяйства сообщил, что в преддверии
холодов в городе активно ведется ра-
бота по выявлению таких объектов. И
нарушители, среди которых чаще всего
оказываются торговые палатки, будут
безусловно отключены от энергоснаб-
жения.

Геннадий
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

ДОБРОВОЛЬНО В ТЕМНОТЕ
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У операторов диспетчерской РТС
все под контролем


